

MEDIENMITTEILUNG vom 11.09.2018

Schweizer Berufsmeisterschaften: Drei Berner Fachfrauen Gesundheit am Start

Vom 12. bis 16. September finden in Bern die SwissSkills 2018 statt. An den Schweizer Berufsmeisterschaften messen sich alle vier Jahre die besten jungen Berufsleute aus Handwerk, Industrie und Dienstleistung. Aus dem Kanton Bern haben sich auch drei Fachfrauen Gesundheit qualifiziert: Sandra Schwarz, Spital Emmental (Standort Langnau), Elena Hofer von der Lindenhofgruppe in Bern und Marie Kohler von der ceff SANTÉ-SOCAL in St. Imier. Im Pavillon von OdASanté werden sie ihr Können zeigen und sich mit 17 weiteren Kandidatinnen und Kandidaten aus der ganzen Schweiz messen.

Sandra Schwarz, Elena Hofer und Marie Kohler haben sich im September 2017 im Rahmen der kantonalen Vorausscheidung ihr Ticket für die Teilnahme an den SwissSkills 2018 gesichert. Die drei jungen Berufsfrauen bereiten sich seit Monaten intensiv auf die Schweizer Berufsmeisterschaften vor. Unterstützt und beraten werden sie dabei von ihren Arbeitgebern. Zudem haben die drei Kandidatinnen zahlreiche Schulungen durchlaufen, müssen sie doch an den Berufsmeisterschaften einen inhaltlich breit gefächerten Wettkampf bestreiten. Die zu lösenden Aufgaben wurden von Expertinnen und Experten aus der ganzen Schweiz erarbeitet und beinhalten verschiedene Situationen aus dem pflegerischen Alltag.

Live-Wettkampf im Pavillon von OdASanté

Der Wettkampf der Fachleute Gesundheit wird im Pavillon von OdASanté durchgeführt – in enger Zusammenarbeit mit den kantonalen Organisationen der Arbeitswelt und weiteren Partnern aus dem Gesundheits- und Bildungswesen. Eine Wettkampfsequenz dauert zwei Stunden und kann vom Publikum live mitverfolgt werden. Schauspielerinnen und Schauspieler übernehmen dabei die Rolle der Patientinnen und Patienten. So entstehen praxisnahe Situationen, wie sie die Fachfrauen Gesundheit aus ihrem Berufsalltag kennen. «Die SwissSkills 2018 bieten eine einmalige Gelegenheit, den Beruf Fachfrau/Fachmann Gesundheit aus nächster Nähe mitzuerleben», so André Pfanner-Meyer, Geschäftsführer der OdA Gesundheit Bern. «Wir hoffen, dass möglichst viele Angehörige, Freunde und Fans die drei Berner Kandidatinnen vor Ort unterstützen werden.»

Die drei Berner Kandidatinnen treten ihren Wettkampf wie folgt an: Sandra Schwarz, 13. September 2018, 15.00 bis 17.00 Uhr; Elena Hofer, 13. September 2018, 16.00 bis 18.00 Uhr; Marie Kohler, 14. September 2018, 09.00 bis 11.00 Uhr.

Rangverkündigung und Medaillenübergabe

Die Rangverkündigung bzw. Übergabe der Medaillen findet am 15. September 2018 um 19.30 Uhr in der PostFinance Arena in Bern statt. Es bleibt abzuwarten, ob unter den besten Fachleuten Gesundheit der Schweiz auch eine Teilnehmerin aus dem Kanton Bern dabei sein wird. Die Gewinnerin oder der Gewinner qualifiziert sich automatisch für die WorldSkills 2019 in Kasan (Russland).

Weitere Informationen zu Kandidatinnen und Vorbereitungen

Claudia Gehriger, Leiterin Berufsmarketing/Events a.i.
OdA Gesundheit Bern, Sägemattstrasse 1, 3098 Köniz
Telefon: 031 970 40 77
Mail: c.gehriger@oda-gesundheit-bern.ch

Die im Text erwähnten Organisationen und Institutionen

SwissSkills 2018: <https://www.swiss-skills.ch/2018/>

OdASanté: www.odasante.ch

Oda Gesundheit Bern: www.oda-gesundheit-bern.ch

Spital Emmental AG: www.spital-emmental.ch

Lindenhofgruppe: www.lindenhofgruppe.ch

ceff SANTÉ-SOCIAL: www.ceff.ch/ceff-sante-social/

Fanpages

Sandra Schwarz: <http://bit.ly/2Jbo5hV>

Elena Hofer: <http://bit.ly/2ueluPR>

Marie Kohler: <http://bit.ly/2Jbo5hV>

Berufsprofil Fachfrau/Fachmann Gesundheit

Fachfrauen und Fachmänner Gesundheit (FaGe) begleiten, unterstützen und betreuen pflegebedürftige Menschen in Spitälern, Alters-, Pflege- und Behinderteneinrichtungen, in der Spitex sowie in Rehabilitationszentren. Sie übernehmen unter anderem in den Bereichen Pflege, Medizinaltechnik, Hauswirtschaft, Alltagsgestaltung und Administration bereitgefächerte Aufgaben und arbeiten in Teams mit qualifizierten Fachpersonen zusammen. FaGe begleiten kranke, betagte und operierte Menschen je nach Situation und Bedarf in ihrem Alltag. Sie unterstützen sie z. B. bei der täglichen Körperpflege, beim Aufstehen sowie beim An- und Ausziehen, beim Essen und Trinken und der Tagesgestaltung. Im Auftrag der diplomierten Pflegefachpersonen übernehmen FaGe medizinaltechnische Verrichtungen. Sie messen Blutdruck, Puls und Temperatur, nehmen Verbandswechsel und Blutentnahmen vor, verabreichen Spritzen, Medikamente und Sondennahrung. FaGe erledigen weiter administrative, organisatorische und logistische Arbeiten. Sie bewirtschaften Vorräte und sorgen dafür, dass genügend Pflegematerial vorhanden ist.

Oda Gesundheit Bern

Die Organisation der Arbeitswelt (Oda) Gesundheit Bern ist das Dienstleistungszentrum für Bildungsfragen im Gesundheitswesen des Kantons Bern. Als Branchenvertreterin der stationären Langzeiteinrichtungen, Akutspitäler, psychiatrischen Kliniken, Rehabilitationskliniken und der Spitex koordiniert sie die berufsbildungsspezifischen Anliegen von Arbeitgeberverbänden, Arbeitnehmerorganisationen und den kantonalen Behörden. Die Oda Gesundheit Bern setzt sich für die berufliche Nachwuchsförderung ein und unterstützt Betriebe in Ausbildungsfragen. Für die beruflichen Grundbildungen Assistent/in Gesundheit und Soziales mit eidgenössischem Berufsattest (AGS EBA) und Fachfrau/Fachmann Gesundheit mit eidgenössischem Fähigkeitszeugnis (FaGe EFZ) organisiert sie die Überbetrieblichen Kurse (ÜK) und das Qualifikationsverfahren (QV). Darüber hinaus gestaltet sie Bildungsgrundlagen für die berufliche Grundbildung, höhere Berufsbildung und die berufsorientierte Weiterbildung mit, damit auch in Zukunft genügend gut qualifiziertes Fachpersonal im Gesundheitswesen tätig ist.